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特定非営利活動法人

題字　豊島区長　高野之夫

としまスポーツフェスタ（としまスポーツまつり）2022
お子様からご家族、グループ、ご夫婦など老若男女4,800名との出会いがありました。
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　謹　賀　新　年 　

� 豊島区長　高野　之夫

令和５年の新春を迎えまして、豊島区体育協

会の皆様に謹んでご挨拶申し上げます。

昭和７年10月１日に巣鴨町、西巣鴨町、長崎

町、高田町の合併により誕生した豊島区は、昨

年、区制施行90周年を迎えました。

90周年のキャッチフレーズは、「輝く未来　開

こうとしま新時代」です。来たる100周年が豊島

区の栄えある節目となるように、人の絆を広げ、

豊島区の未来を創る「誰もが主役となれる価値

あるまち」をコンセプトとし、これまでに多く

の区民の皆さんや区内企業・団体の皆さんが、

まさに「オールとしま」で記念事業に取り組ま

れてきました。

このような、区民の皆さんが主体となったま

ちづくり活動は、いずれも豊島区が誇るべき価

値ある活動です。豊島区体育協会の皆さんによ

る人と人、人と地域を結ぶ活動も、そのひとつ

であり、未来の豊島区を創造する「ひと」を育

てる土壌ができつつあると強く実感しています。

今後も、豊島区体育協会の皆様には、コロナ

禍で閉塞感に包まれたまちをスポーツの力で元

気にしていただきたいと存じます。

また、皆様から長年にわたってご要望いただ

いておりました、総合体育場管理棟や旧第十中

学校跡地屋外スポーツ施設につきましては、次

の100周年に向けて、豊島区のスポーツのレガ

シーとしてふさわしい施設となるよう整備を進

めてまいります。

最後になりますが、豊島区体育協会の皆様の

ご活躍を祈念するとともに豊島区のスポーツ環

境の向上のためにご協力をお願い申し上げ、年

頭のご挨拶とさせていただきます。

　年頭のご挨拶

� 豊島区体育協会会長　吉波　克昌

新年あけましておめでとうございます。謹ん
で新年のご挨拶を申し上げます。加盟団体並び
に関係各位におかれましては、日頃より当協会
の活動に対してご理解、ご協力を賜り厚く御礼
申し上げます。
私は令和４年度定期総会におきまして、服部
浩久氏の後任として会長職を拝命いたしまし
た。歴代会長の築いてこられたご功績に恥じな
いよう、役員・関係各位と共に地域や区・加盟
団体と連携を図りながら、より良いスポーツ環
境づくりを目指して微力ながら精進していく所
存でございます。
さて、昨年も衰えを見せない新型コロナウイ
ルスの感染拡大により、スポーツ振興や区民の
皆様の健康体力づくり、競技力向上などに大き
な影響がありました。この間、感染拡大防止の
観点から３密を避けマスクの着用や手洗い、手
指消毒などの徹底を図るなど皆様にもご協力を
いただいたことに改めて感謝申し上げます。
一方、スポーツ関連イベントでは人数制限も解
かれ、一部では声出しの応援も可能になってまい
りました。昨年開催のサッカーワールドカップカ
タール大会では、強豪ドイツと無敵艦隊スペイン
との一戦で歴史的な勝利を上げ、決勝トーナメ
ント進出を勝ち取るなど日本中が歓喜に包まれ
大いに盛り上がりました。今年はワールドベース
ボールクラシックやラグビーワールドカップな
ど様々な競技で国際大会が開催され多くの人々
に感動と希望を与えてくれると思います。
豊島区は『区制施行90周年』を次の100周年に
向けた新たなスタートと位置づけ、区内各所で
様々な記念事業が展開されています。体育協会
といたしましても『オールとしま』の一員とし
て、「誰もが主役になれる価値あるまち」の実現
に努めてまいります。
結びに、新型コロナの感染状況はいまだ出口
の見えない状況が続いていますが、区民の皆様
が『誰もが・いつでも・どこでも・いつまでも』
『明るく・楽しく・元気よく』スポーツが楽し
める活動に対しまして、ご支援、ご協力を改め
てお願い申し上げ、新年のご挨拶とさせていた
だきます。
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理　　事　　谷嶋二三男　
� （テニス連盟）

  謹　賀　新　年

� 学習・スポーツ課長　井上　浩徳

新年あけましておめでとうございます。
皆様方におかれましては、良い年をお迎えに
なったことと、心よりお慶び申し上げます。
旧年中は、吉波克昌会長を中心とする豊島区
体育協会の皆様には大変お世話になりました。
この場をお借りして、深く感謝申し上げます。
昨年は、新型コロナウイルス感染症から徐々
に日常を取り戻しつつある一年となりました。
スポーツ大会のみならず様々なイベントが３年
ぶりに開催します、といった声があちこちから
聞かれ、今まで活動を自粛していた区民の皆様
が待ち望んでいたかのように笑顔がたくさん見
られるようになりました。
ロシアによるウクライナ侵攻やそれを契機と
するエネルギーや食材などへの物価高騰など暗
いニュースもあった１年ではありますが、まち
に笑顔が戻ってきたことは、大変喜ばしいこと
です。
一方、スポーツ関連では、北京冬季オリンピッ
クやオレゴンで行われた世界陸上、カタールで
行われたFIFAワールドカップなど、国内では、
駅伝や高校野球なども観客制限があるものの通
常通り開催され、改めて、スポーツの持つ力に
感動する日々でありました。
豊島区のスポーツ事情も、都民大会・区民大
会をはじめコロナ禍以前の開催状況に戻りつつ
あるところです。
これからも、総合体育場管理棟の改築に向け
た検討や旧第十中学校跡地に整備する屋外ス
ポーツ施設など、スポーツをめぐる環境整備に
引き続き取り組んでまいります。
結びになりますが、今後もスポーツを通じ
て、明るく活力のある地域を築けるよう、豊島
区体育協会の皆様の一層のご活躍を祈念いたし
まして、新年のご挨拶とさせていただきます。

副 会 長　　木津　美佳　
専務理事� （陸上競技協会）

会 　 長　　吉波　克昌　
� （サッカー協会）

新役員紹介

常務理事　　伊藤　　保　
� （軟式野球連盟）

副 会 長　　鯨井　久芳　
� （剣道連盟）

常務理事　　加瀬　　渉　
� （レスリング協会）

理　　事　　澤田　　恵　
� （クレー射撃連盟）

理　　事　　常盤　珠臣　
� （なぎなた連盟）

新理事紹介
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　令和４年度
定　期　総　会

令和４年５月27日（金）、令和４年度豊島区体育
協会定期総会は、新型コロナウイルス感染症拡大
防止の観点から、一昨年と昨年同様、出席者を最
小限として豊島体育館会議室で開催されました。
出席者は服部会長と副会長の４名、顧問会計士

の菊池和貴先生、黒栁治人先生、委任状提出者は
77名でした。
総会は木津美佳副会長の司会により議事は次第

に沿ってすすめられ、令和３年度事業報告、同決
算報告、監査報告が行われました。続いて令和４
年度事業計画案、同予算案が承認されました。さ
らに理事・監事の改選が行われ、テニス連盟の谷
嶋二三男氏、なぎなた連盟の常盤珠臣氏、クレー
射撃連盟の澤田恵氏の３名の新任理事を含む議案
も承認されました。
その後の臨時理事会で会長以下の役員が決定さ

れました。出席者は３名、委任状提出者は31名で
した。（なお、専務理事は６月28日の第１回理事
会で決定）

令和４年度・５年度の役員は以下の通りです。
� （敬称は省略します）
名誉会長� 高野　之夫
顧問ドクター� 守矢　士郎
顧　問� 篠　　敞一・服部　浩久
会　長� 吉波　克昌
副会長・専務理事� 木津　美佳
副会長� 久保　一史・鯨井　久芳
常務理事� 井橋　辰也・牧　　　登
常務理事� 佐藤　　彰・山下みち代
常務理事� 伊藤　　保・加瀬　　渉

表彰されました

東京都功労者表彰（都知事表彰）
スポーツ振興功労

　　　　　　　　　なぎなた連盟
　　　　　　　　　　（会長：海野　頼子）

東京都スポーツ功労賞
　　　　　　　　スポーツ功労者
　　　　　　　　　岩河　孝一
　　　　　　　　　　空手道連盟会長

東京都体育協会表彰
　　　　　　　　生涯スポーツ功労者
　　　　　　　　　小池　武次
　　　　　　　　　　クレー射撃連盟会長

令和4年度
豊島区体育協会生涯スポーツ功労者表彰

～おめでとうございます～
■スポーツ功労賞
高宮　稔宜（軟式野球連盟）、岩﨑　清美（卓球連
盟）、河村　江津子（水泳連盟）、本田　恵一（ソ�
フトテニス連盟）、南部　純子（バレーボール連
盟）、坂下　誠（柔道会）、江崎　秀徳（剣道連盟）、�
藤浪　秀夫（ソフトボール協会）、田島　早苗（バ�
ドミントン協会）、阿部　広（陸上競技協会）、�
宮崎　寛（サッカー協会）、﨏川　昭雄（少年野球
連盟）、内山　伸市（クレー射撃連盟）、酒井　雅敏	
（ゴルフ協会）

■優秀選手賞
宮寺　祥平、髙橋　陸（ソフトテニス連盟）

吉波会長、高野区長に新役員体制を報告
　令和４年６月10日（金）、吉波克昌会長と木津
美佳・久保一史・鯨井久芳副会長の新役員は、区
長応接室で高野之夫区長に体育協会の新たな役員
体制の報告を行うとともに、名誉会長の委嘱状を
お渡ししました。区からは小池章一文化商工部長
と井上浩徳学習・スポーツ課長も同席されました。
　服部浩久前会長も同行され、高野区長に会長職
離任の挨拶をされました。高野区長は服部前会長
の労をねぎらわれるとともに、吉波会長と３副会長
に体育協会への今後一層の支援を約束されました。 委嘱状を手にされる高野区長
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令和５年度予算要望書を

高野区長に提出

令和４年10月20日（木）、区長応接室において吉
波克昌会長から高野之夫区長に、令和５年度予算
要望書が手渡されました。
区からは高野区長と斎藤雅人副区長、高際みゆ

き副区長、小池章一参事、井上浩徳学習・スポー
ツ課長が出席されました。体育協会からは、吉波会
長、木津美佳副会長・専務理事、久保一史副会長、
山下みち代・伊藤保常務理事が出席。吉波会長か
ら引き続きスポーツ関係予算への配慮や総合体育
場管理棟改築の早期実現などを要望しました。

第75回都民体育大会結団式
第75回都民体育大会が３年ぶりに開催されること
となり、豊島区代表選手団の結団式が、令和４年４
月22日（金）豊島体育館会議室で開催されました。
３月21日に「まん延防止等重点措置」が解除され
たばかりでもあり、今年も縮小開催となりました。
出席者は区と体育協会で８名。井上浩徳学習・スポー
ツ課長から小林幸栄副会長・専務理事（団長）に「団
旗」が授与されました。

第75回都民体育大会解団式
令和４年６月24日（金）、豊島体育館会議室で第
75回都民体育大会解団式が開催されました。
結団式同様、縮小開催として出席者は区と体育協
会で６名。井上浩徳学習・スポーツ課長から総合成
績の発表があり、続いて吉波克昌会長から井上課長
に「団旗」が返還されました。豊島区からの参加競
技団体は17団体、選手団人数は217名でした。
総合成績は男子54地区中29位（前回22位）、女子
51地区中19位（前回11位）でした。（前回は令和元
年の第72回の成績）

★正式競技入賞団体★

男子
3位　軟式野球
5位　バドミントン
6位　空手道

女子
3位　バドミントン
5位　バスケットボール

第75回都民体育大会合同開会式
令和４年５月８日（日）午前10時から東京体育館メ

インアリーナで第75回都民体育大会及び第23回東京
都障害者スポーツ大会の合同開会式が開催されました。
都内の23区26市３町の役員、選手と障害者スポー
ツ大会関係者が入場行進を行いました。新型コロナ
ウイルス感染症拡大防止のため、開会式の規模は縮
小して行われました。人数の制限もあり本区からは
体育協会役員、事務局員９名が参加しました。式の
中で東京都体育協会表彰式も行われ、豊島区クレー
射撃連盟の小池武次会長が生涯スポーツ功労者とし
て表彰されました。
合同開会式は令和元年の武蔵野の森総合スポーツ
プラザでの開催以来３年ぶり、東京都体育館での開
催は平成29年から５年ぶりでした。

訃　報
副島�健�元会長が昨年６月24日にご

逝去されました。86歳でした。平成19
年度から29年度までの11年間にわた
り当協会の会長としてご尽力頂きまし
た。また豊島区議会議員としても長く
ご活躍されました。故人のご功績を偲
び、謹んで哀悼の意を表します。
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軟式野球連盟
豊島区軟式野球連盟は、野球を楽しめる環境と
して５リーグから形成されております。
本年度は、新型コロナウイルス感染症による大
会運営への支障もだいぶ少なくなりました。
また、上部大会での成績でも大きな偉業があり
ました。第5回全日本シニア軟式野球大会におい
て、東連リーグ所属の「コスモ」が見事日本一に
輝きました。昨年の東日本都市対抗シニア野球大
会でも優勝しております。
このようにシニアの方々から、ジュニアに至る
まで、幅広い世代での健康増進に野球を通じてお
役にたてれば幸いです。まだまだ、コロナ対策を
行ったうえでの活動になりますが、今後の野球連
盟の運営に力を注いでいきたいと思います。
� 理事長　針貝　昌男

卓球連盟
2021年度の卓球連盟の活動はコロナ感染症に
より大きな制限を受けた。感染防止のために参加
人数制限、会場での食事禁止、手指衛生の徹底、
応援禁止など、様々な感染防止対策を立てた上
で、競技大会を企画したが、緊急事態宣言期間中
の会場使用禁止や他区市町村選手との交流自粛も
重なり、多くの大会が中止となった。幸い感染者
数の推移を睨みつつ、コロナ第４波後期の６月に
レディース・スポ・レク大会（シングルスA�優
勝為国順子）、コロナ第５波後期の10月に区民大
会男子団体戦（35チーム150名参加、団体１部
優勝中国卓球池袋A)、12月に区民大会女子団体
戦（22チーム94名参加、団体１部優勝杉の子ク
ラブA）の３大会を開催できた。待ちに待った試
合開催となり、会場には多くの会員の笑顔があふ
れていたのが印象的であった。いずれの大会もコ
ロナ感染のクラスターを発生せずに運営できてお
り、withコロナ競技運営方法を体得出来たのは連
盟にとって大きな収穫となった。2022年度の登

豊島区弓道連盟
豊島区弓道連盟は会員数120名であり、近隣の
練馬区、板橋区、北区と並び都内トップレベルの
規模です。
中学・高校のジュニア世代から、生涯現役で頑
張っている高齢のシニア世代までの幅広い会員層
で、年齢の垣根を越えた会員がともに稽古し学ぶ
道場です。
在勤者・在学者、あるいは都心に勤務する区外
在住者も、通勤、通学の途中で立ち寄れる道場と
して、会員に受け入れています。
弓道の裾野を広げるため、毎年、区民のために
初心者教室、ジュニア教室（親子体験教室）など
を開催し、弓道競技の普及に努力しています。
区民大会など区内大会開催だけではなく、東京
都内の道場との大会に参加し、姉妹都市秩父市道
場との交流射会なども開催しています。
コロナ禍の感染症予防として、道場の利用者数
を20名限定して、また的間隔を２ｍに広げて、従
来の５的から４的に変更するなど運用体制を工夫
しています。さらに公開指導日、初心者教室、ジュ
ニア教室など、初心者に指導する場合、弓具を共
用する際にはアルコール消毒して衛生管理してい
ます。
これからも弓道連盟の会員数拡大・実力アップ
に努めていきます。
� 理事長　稲田　暢文
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ソフトテニス連盟
３年間にも及ぶコロナウイルスの為、多くの大
会が縮小の憂き目にあっていた中、今年は各大会
の感染防止対策を徹底しつつ何とか開催する事が
出来ています。レディース・スポ・レク大会、区
民体育大会、ミックス大会、選手権大会を主管す
るほか東京都連盟主催の大会、城北五区大会、秩
父市との親善交流大会（本年度は、感染症拡大防
止で中止）など多くの対外試合に出場し活躍して
おります。
当連盟のモットーは、「試合は楽しく・勝負は
厳しく・勝って驕らず・負けて悔やまず」を掲げ
て活躍し、ホームページでも紹介しています。
今年の関東オープン大会では、
男子個人戦で（宮寺・髙橋）ペア
が堂々の優勝を勝ち取り、豊島区
並びに体育協会からスポーツ功労
者表彰を受取りました。女子チー
ムも、以前全東京ママさん大会で
優勝し、同じく表彰されています。
また、ジュニアソフトテニス教室もコロナの影
響で50人いた生徒が半分に減少した中、現在は少
しずつではありますが、増えてきていますので、
指導員も頑張って開催し、底辺の拡充を図ってい
ます。今後も、スポーツを通じて人との繋がり、
健康増進と更にレベルアップを図るべく各人強化
に取り組んで、なお一層頑張っていきます。
� 会長　三好　英生

スポーツ功労者
表彰者

録者数は444名と微増し、コロ
ナ感染の第６波、第７波と長期
にわたり感染が蔓延してはい
るが、４月以降も順調に大会を
開催出来ており、９月の区民
大会（写真）には男女合わせて
72チーム319名の参加をいた
だいた。コロナ感染の収束はま
だ見通せないが、本年度も役員一同でwithコロ
ナ競技運営を通して、安全な大会運営を心がけて
行く所存である。
� 会長　林　星舟

なぎなた連盟
2020年コロナウィルス感染症対策のため、
シャッターのしまった繁華街が息を吹き返すこ
ろ、豊島区もスポーツ施設を限定的に開放し始め
た。なぎなた連盟も週に１回の夜間の練習はでき
ないが、土曜日の昼間水曜日の午前の練習時間を
確保して活動を再開した。豊島なぎなた連盟には
小学生や高齢者と呼ばれる年代も在籍している。
リーダーの旗振りのもと対策がとられた。まず各
自の体調のチェック。具合の良くないときは休
む。練習場所の武道場ではまず体温計測して、名
前と連絡先、体温の記録を残しておく。体温計、
パルスオキシメーターも連盟の費用で購入され
た。練習中もマスク着用。呼吸が苦しくなるので、
各自自主的に休憩もとる。一番困ったのは防具。
鼻と口を覆ったマスクのままで面を被る。皆それ
ぞれに工夫した。マウスシールドをつけたり、口
だけ覆って鼻マスクにしたり。工夫は今も継続中
だ。
練習時間も変化した。土曜日は子供、学生を午
前中に、大人を昼前から午後に、練習時間を区切
り、人数を分けて密を回避した。
大会等も開かれるようになった。そこでも入口
で検温。以前は弁当持参で一日行事だった大会
も、内容を吟味し時間をやりくりして、午前は演
技競技、午後は防具試合等に分けて、集合時間を
ずらし、密を避け、昼食を会場でとらない工夫を
した。
これらの結果、現在に至るまで豊島区ではなん
とか感染拡大は抑えられている。　
� 松山　暁美

ジュニアソフトテニス教室
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バレーボール連盟
コロナ感染症の世界的
流行により2020年度は
練習さえままならず、大
会を中止せざるを得な
い状況が続きました。
2021年度になり、大会
開催の準備を進めては、
急速な感染者拡大により
直前に中止になるとい
う、連盟も連盟会員も心
労が重なる日々が続きま
した。その年６月に正式ではないものの、レディー
スの部の第42回レディース・スポ・レク大会を
開催することができ、2020年から続いていた閉
塞感を打開する大会となりました。こうした中、
2020年に創立70周年を迎えた連盟は、記念式典
は中止となりましたが、せめて記念誌だけでも発
行したいと、皆様方にご協力いただき一年遅れで
無事発行出来ました事はこの上ない喜びとなりま
した。
2022年度も、以前のような規模ではないもの
の、安全に大会を開催できるよう、次の感染症対
策をとり、連盟会員の皆様にご協力いただいてい
ます。
開閉会式は実施しない。無観客。チームごとの
登録選手数を減らす。試合に時間制限を設け、午
前午後の完全入れ替え制とし入館する選手数を制
限する。セット間のコートチェンジ中止。審判員
の吹笛をやめハンドホイッスルを使う。マスク着
用の協力、こまめな消毒、検温の実施。
来年度はこの３年間の経験を生かし、より安全
に大会や練習を行う事ができるよう、連盟会員の
皆様がバレーボールを楽しめるように、連盟一同
取り組んで参りたいと思います。
� 総務部長　谷田　紀子

しかしながら、柔道はご存じの通り、お互い近
距離で投げ合う競技です。コロナウィルス対策を
したとしても完全に防ぐことは難しいという観点
から長期間に渡り、ほぼ全ての活動の休止を余儀
なくされております。
特に小学生から高校生、社会人に至るまで、大
会で自分の力を発揮するのを楽しみに、コロナ下
でも稽古を続けて居た方には申し訳ない気持ちで
一杯です。
早くこの状況から脱し、以前のような活気のあ
る大会、柔道教室など一刻も早く再開出来るよう
お祈りしています。また、再開の折には皆様のご
参加心よりお待ちしております。
� 副会長兼理事長　井橋　辰也

柔道会
柔道は「精力善用」「自他共栄」の教えを元に「柔
道を通じた人づくり」を目指し日々の活動してお
ります。
豊島区においては青少年の健全な育成から、生
涯を通して健康維持のためのスポーツを目的に、
主な活動として年２回の昇段審査会開催、区民大
会への協賛、週１回の豊島体育館での柔道教室へ
の指導員派遣など実施しておりました。

空道協会
ジュニア初の全日本優勝者

2022年は豊島区空道協会にとって記念すべき
年となりました。４月に名古屋で開催されたジュ
ニアの全日本大会で、初の日本チャンピオンが誕
生したのです。それも２人です。１人は男の子で
亀田空（かめだそら）選手、もう１人は女の子で
吉羽理美（よしばあやみ）選手。２人とも中学１
年生ですが、空道を始めたのは小学校への入学前
でした。以来、空道の練習に休まず熱心に取り組
んだ上での輝かしい栄冠となりました。２人はそ
の後も更なる高みを目指して修行中です。最近は
ジュニア選抜クラスの練習だけでなく、一般の大
人と一緒の練習にも参加しています。また、この
大会では準優勝者も３名いました。うち一人は本
当に僅差で優勝を逃しています。今後とも豊島区
ジュニアの一層の活躍に注目です。
� 理事長　牧　登

全日本ジュニア入賞者ら
前列中央左が亀田選手、右が吉羽選手
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クレー射撃連盟
豊島区クレー射撃連盟は年間を通して、練習会
や交流会など盛んに行っています。
この２年ほどはコロナ禍における感染症対策と
してマスク着用・練習前の検温などを最大限の注
意を払いながら実施してまいりました。2022年
夏は古峰ヶ原・那須国際で１泊２日の合宿を実施
し技術向上はもちろん会員の親睦も深めました。
普段はトラップ・スキートがメインで練習を行っ
ていますが、この合宿ではラビットという転がる
クレーを撃つ競技の練習も楽しく行いました。
大会などの参加も多く、以下の通り好成績を納
めています。
2022年度　活動実績
３月26日㈯� �成田射撃場　豊島クレー春季大会

都民祭予選会
４月９日㈯� ニッコー栃木　練習会
４月10日㈰� �成田射撃場　都猟フィールド大会

★優勝
４月17日㈰� �成田射撃場　東京都連盟対抗大会

★スキート３位★総合３位
５月８日㈰� �成田射撃場　都猟地区対抗大会　

★３位入賞
５月21日㈯� ニッコー栃木　練習会
５月29日㈰� 成田射撃場　都民大会
６月５日㈰� 西富士射撃場　都猟スラッグ大会
６月11日㈯� �西富士射撃場　都猟ライフル大会

★優勝
６月25日㈯� ニッコー栃木　練習会
７月３日㈰� 百穴　豊島・秩父親善大会
７月23日㈯� ニッコー栃木　練習会
８月27日㈯� 古峯ヶ原　練習会　合宿①
８月28日㈰� 那須国際　練習会・ラビット合宿②
９月10日㈯� ニッコー栃木　練習会
� 理事　澤田　恵

空手道連盟
昨年に行われた東京オリンピックで初めて競技
種目に追加された、空手競技で使用された床マッ
ト２セットをオリンピックが終了後に区と体育協
会の配慮で、空手道連盟が頂ける事になり、現在
南長崎スポーツセンターに保管して頂いておりま
す。
全日本空手道連盟からは、空手の組手競技を行
う時は安全に考慮して床マットを引いて行うよう
にとの指導が有ります。
今迄、空手道連盟は区に買って頂いたマットが
有る雑司が谷体育館でしか組手競技がでませんで
した。
今年は南長崎スポーツセンターで組手競技を行
う予定でしたが、コロナの影響で前半の行事が全
て中止となりました。その為７月に行った審判講
習会で初めて使用することが出来ました。
日本の代表選手が出場して金・銀・銅メダルを
獲得した同じマットで競技が出来た事は、皆特別
な思いがありました。また、マットの厚みも通常
の厚みより倍ぐらい厚く、足の感覚もとてもソフ
トで競技が安全に楽しく出来ました。
ただ、テレビに映っていた五輪のマークの有る
部分の床マットも頂けると思っていたのですが、
頂けなかったのが残念でした。
Withコロナでの空手道連盟で行う行事では、
通常の対策とは別に午前と午後に開始時間を分け
たり、競技時間の調整をして、競技が終わった人
は直ぐに帰る等の対策をして密にならないように
しています。
本当に早くコロナが収束して通常に競技が出来
る日が来ることを願っています。
� 副会長　渡部　正人
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サッカー協会
今年度も新型コロナウイルス感染拡大の影響が
懸念される中ではありましたが、日本サッカー協
会や東京都並びに豊島区のコロナ対策指針に基づ
いた感染対策を徹底し、３年振りに４月より活動
を行いました。
しかしながら、６月以降家庭内感染等による爆
発的な感染拡大により、監督・指導者や選手にも
感染者が発生し、徐々にチーム内に感染が広まり
だし大会スケジュールの変更などに翻弄させられ
ました。
そのような中、ジュニア・シニアのリーグ戦や
レディース親善大会、秩父交流等、様々なサッカー
イベントが開催でき少しずつではありますが通常
に戻りつつあります。
一日も早く新型コロナウィルスが収束し、今ま
で通り楽しく気兼ねなくサッカーイベントが出来
る日が来ることを一同願っております。
� 理事長　佐藤　成世

キンボールスポーツ連盟
キンボールスポーツ連盟は、例年、年２回５月
に種目別大会、10月に区民大会を開催してまいり
ましたが、令和２・３・４年とコロナ禍で大変、
残念ながら開催することができませんでした。
通常の活動は、連盟メンバーで手指消毒・検温
を徹底して、月２回実施しています。
今年は、コロナと共存しながら、大会実施を目
指して活動していく所存であります。
最後に、当連盟が令和３年11月３日に豊島区の
推薦により、東京都スポーツ功労賞を受賞し、豊
島区長高野之夫様からも祝電いただきました。大
変、名誉なことで感謝申し上げます。
今後も、豊島区体育協会の一員として活動して
いく所存ですので、よろしくお願い申し上げます。
� 理事長代行　米山　和英

豊島区スポーツ少年団
【第36回城西ブロックスポーツ交流大会開催】
コロナ禍により令和３年度は止む無く中止と
なりましたが、昨年は当番区として６月26日～
７月31日まで５種目を実施しました。また10月
27日に大会報告会をとしま区民センターで開催
しました。役員一同無事に開催できたことを喜
び合いました。
【日本スポーツ少年団顕彰】
昨年10月16日に東京都スポーツ少年団大会競
技開会式において、日本スポーツ少年団より、
豊島区スポーツ少年団が表彰され、表彰式には
吉波本部長、横田副本部長が出席しました。ま
た10月20日には高際副区長に受賞の報告を行い
ました。副区長か
ら区制施行90周年
のこの年に受賞さ
れたことは、まさ
に記念すべき素晴
らしいこととお褒
めの言葉を頂戴し
ました。

少林寺拳法連盟
2022年４月より池袋スポーツセンター支部が新
設され、そして約半年が経ち、29名の拳士が支部
会員となり、新たな活動を開始しております。
月１回の修練においては、仕事や家庭に忙しい
20代30代の世代を中心に、楽しく汗をかきなが
ら、少林寺拳法を通じ交流しています。
また豊島区内外からも出稽古の参加もあり、特

に区内にある立教大学の少林寺拳法部の部員も参
加してくださっております。また他の道場からは、
若い年齢層をどのように集めて修練しているのか
視察・見学に来てくださることもございました。
東京都内の少林寺拳法全体を見渡すと、少年部

や中高年の拳士はある程度在籍があるものの20～
30代の家庭・仕事に忙しい世代の減少傾向がみら
れます。その中で、豊島区においては、広報も含
めた斬新な取り組み活動展開が組織全体の試金石
となるように挑戦していきたいと考えています。
10月のとしまスポーツフェスタ、11月の種

目別大会など、下半期も活発に活動を展開して
参りたいと思います。またそうした池袋スポー
ツセンター支部の活動の様子は Instagram や
YouTube・WEBサイトで、見ることができます。
随時更新しておりますので、ぜひ「豊島区・少林
寺拳法」で検索し、ご覧になってください。
� 理事長　川島　佑斗

磯一昭議員とともに高際副区長に
受賞の報告
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◉賛助会員紹介◉
　豊島区体育協会の目的に賛同され、令和4年度賛助会員に入会された法人及び個人の方々をご紹介いたします。
◇法人会員
■株式会社アイワ徽章	 ■アサヒ弓具工業株式会社	 ■アシックススポーツファシリティーズ株式会社
■豊島区ゴルフ協会	 ■ジーニアステクノロジー株式会社	 ■豊島区柔道会
■株式会社テクノ菱和	 ■株式会社東和	 ■労務管理　中尾事務所	
■豊島区軟式野球連盟	 ■日勝スポーツ工業株式会社	 ■豊島区バレーボール連盟	
■株式会社ピーウォッシュ	 ■フジキコー株式会社	 ■株式会社BONFIM
■有限会社	宮	印刷	 ■他 2社

◇個人会員
　岡﨑　紘二、柴田　秀孝、柳田　好史、若林　秀雄� （五十音順、敬称略）

東京2020大会を象徴する物品の展示について
昨年、学習・スポーツ課より「東京 2020 大会を
象徴する物品」の展示依頼を受け、豊島体育館 1階
のウインドウケース内に聖火トーチ、ユニフォーム、
大会で使われたサッカーボール等の展示を開始しま
した。また、東京オリンピック選手村の副村長を務
められた、富山英明氏（豊島区レスリング協会最高
顧問、日本レスリング協会会長）からは、東京オリ
ンピック・パラリンピックの公式スポーツウェアを
お貸しいただき併せて展示中です。

Thank you Tokyo ！
昨年 10 月 16 日、東京 2020 オリンピック競技大会 1周年記念事業の
一環として、国際オリンピック委員会から大会の成功に尽力いただいた
方々に対して、感謝の意を示す記念セレモニー「Thank�you�Tokyo」が

①国立競技場で 16 時から開催され、
細谷恵子事務局員が出席しました。セレモニーで
はオリンピアンによる競技デモンストレーション
（② 7人制ラグビー、③障害物リレー、④体操、⑤
やり投げ、⑥ブレイキング）などが行われ、観客
はプログラムをハリセンに折っての応援を送りま
した。

豊島体育館だより
日本・ドイツマスターズ交流戦を開催～体操（個人公開）がつないだ縁～
昨年９月17日～18日、体操の全日本マスターズ選手権で初めてドイツチー
ムとの交流戦を開催することができました。私は以前から陸上競技のように
世界マスターズ大会ができないかと考えていましたが、豊島体育館の体操（個
人公開）で知り合った都内在住のイェンツ氏と2019年に企画書を作成し、
全日本シニア体操クラブ連盟に相談して実現に至りました。この間、新型コ
ロナウイルス感染症拡大のためドイツチームが来日を断念した経緯もあった
ので、今回の開催には感慨もひとしおです。何歳になっても「世界一」を目せる仕組みを作ることで、体操
も生涯スポーツとしてさらに発展していくと思っています。
� 個人公開日指導員　篠原　千代三（全日本シニア体操クラブ連盟�マスターズ担当理事）

【令和４年度中止となった開会式】

中　　止	 ◦�第43回レディース・スポーツ・レクリエーション大会総合開会式
� ◦第75回区民体育大会総合開会式
� ◦第40回豊島区・秩父市親善交流大会相互開会式
� 　★�相互開会式は中止になりましたが、大会は40周年を迎え両市区15競技団体の交流をまとめた「ス

ポーツ交流40周年記念誌」を今年度内に発行する予定です。

⑥⑤④

③②
①
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退院後の療養生活、リハビリな、地域医
療機関、主治医と連携を行い適切な訪問
看護サービスを24時間365日提供してい
ます。まずはご相談を！

介護保険：1370705111  /  障害福祉：1310701493

〒１３５‐００１２ 東京都江東区海辺15-5 サークルキューブ海辺109
TEL.03（6666）3317　FAX.03（6666）3318
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カプリオ  スナック 
豊島区東池袋5-46-12
新大塚タウンプラザ1F
℡ 03-3984-5840 

～各種ご宴会を承ります～

◇　消防用設備◆防火対象物　◇
メンテナンス・販売・設計・施工
消火器・火災報知機・避難器具・警報器

有限会社 伸栄理研　代表取締役　工藤　晴久
東京都練馬区大泉 1-27-24　KATO ビル 5F

E-mail shin-eiriken@jcom.home.ne.jp
☎　03-3925-1321

東東京京都都新新宿宿区区北北新新宿宿22--2211--11
TTEELL..0033--55338866--22881100

FFAAXX..0033--55338866--22881111hhttttpp::////wwwwww..ttaaiihheeii--bbss..ccoo..jjpp

■電気

■空調

■給排水・衛生

■消防・防災

■情報・通信

■工事・診断

■日常メンテナンス

■定期メンテナンス

■特別メンテナンス

■新築・改修

■調査・診断

■建設業

■一級建築士事務所

■不動産仲介業

■建築資機材の販売

■常駐警備

■交通誘導

■雑踏警備

■機械警備

■巡回警備

■保安警備

■インフォメーション

■スポーツ施設管理

■基幹事務管理

■管理員業務

■維持管理業務

認認証証取取得得

日勝ススポポーーツツ工工業業株株式式会会社社

本本社社 〒〒 東東京京都都世世田田谷谷区区三三宿宿

世世田田谷谷支支店店 板板橋橋支支店店 大大田田支支店店 多多摩摩支支店店 町町田田支支店店 足足立立支支店店

日日本本女女子子体体育育大大学学内内売売店店

 

営営業業内内容容
●●学学校校体体育育衣衣料料販販売売
●●学学校校部部活活用用品品販販売売
●学学校校体体育育教教材材販販売売
●●ススポポーーツツ用用品品全全般般販販売売
●●運運動動場場施施設設・・設設計計施施工工修修繕繕
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ドレミファソライズFC中野
サッカー療養型放課後等デイサービス 

（元日本代表選手・JFA 公認 S 級ﾗｲｾﾝｽ認定者）  

サッカー療育という手段を使ってお子様の夢や 

可能性を広げる、発達支援を行います。 

ご利用希望の方は TEL 等でご連絡下さい。 

中野区江古田 2－12－13 サンエスピア１階 

TEL：6318-7407　　FAX：6318-7407

https://soraiz.jp/

サッカーの指導メニューは 柱谷哲二氏　監修
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池袋支店

駒込支店

h�ps://www.sugamo.co.jp/

☎03-3981-1201

☎03-3987-1201東池袋支店

椎名町支店

池袋本町支店

北大塚支店

大塚支店

本店営業部 ☎03-3918-1132

☎03-3944-1151

☎03-3918-1201

☎03-3959-1113

☎03-3987-2201

☎03-3576-2611

そば　地酒

み は ら 庵
千川３番出口前

（セブンイレブンの 2F）
各種ご宴会　50名様迄
03-5966-8224
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豊島クラブバスケスポーツ少年団
　　 豊 島 区 で、40
年以上活動してい
るミニバスケット
ボールチームです。
　今回（2022年５
月５日放送）は、
普段の練習風景
や、ラオスとの交流を紹介させて頂きました。
コロナ禍により、一時中断されていますが、国
交正常化された際にはインターネット通信、チー
ム交流、ホームステイ等やって行こうと企画し
ています。
　一緒に楽しくバスケットしたい小学生随時団
員募集中です。� 団長　横田　喜廣

ローラースケート連盟
豊島区ローラース
ケート連盟は、先日
２回目（2022年７月
18日放送）のとしま
TVに出演しました。
東京オリンピック
から正式種目になっ
たローラースポーツ連盟参加のスケートボード
ですが、前回には知名度も少なく、としま TV�
放映後も大きな反応がなく残念な結果でした。
今回は、いくつもの問い合わせや他社 TV�局も
興味を示してきていただき感謝しています。
ローラースケートの興味をお持ちの方は、ぜ
ひご連絡、ご参加をお待ちいたしております。
� 理事長　柴田　秀孝

レスリング協会
　令和４年１月16
日豊島情報スクエ
アに出演させてい
ただきました。
　練習の様子（コ
ロナ禍で人数が少ない）を取材して下さった
VTRを放送していただく中、榎本会長、坂内コー
チ、永山さんがレスリングについて熱く語らせ
ていただきました。
　豊島区レスリング協会はどなたでも練習参加
OKです。� 理事長　加瀬　渉

なぎなた連盟
　2021年10月31
日放送のとしま情
報スクエアに出演
させていただきま
した。
　VTR では、なぎ
なたの特徴や普段
のお稽古の様子を紹介出来て良かったです。
　これを機に少しでもなぎなたに興味を持って
いただけると幸いです。
　としまテレビ様はじめ関係者の皆さま、あり
がとうございました。
� 岩﨑　紀子

器械体操
　今回（2022年３
月13日放送）はと
しま TVさん協力の
下、情報番組に出演
させていただきま
した。なにより、豊
島体育館の器械体操の魅力を、区民の皆さまに
存分に宣伝できたこと光栄に思っております。
今後も豊島体育館を拠点に、豊島区の器械体操
を盛り上げ活動してまいります。関係者の皆さ
まご協力ありがとうございました。
� 豊島体育館副支配人　宮本　邦裕

ただ今、生放送中
当日の感想編

▽編集後記▽
この度、豊島区体育協会会報誌第46号を発行する運びとなりました。
お忙しい中、原稿をお寄せ下さった方々、広告を掲載して下さったスポンサーの方々、体協事務局の
方々、ご協力いただいた皆様に改めて感謝申し上げます。
コロナ禍も徐々に改善されつつある中で、各団体からは例年より多くの活動報告をいただき明るい兆し
を感じました。新しい年は体育協会事業が益々円滑に運営されることを心よりお祈りいたします。
� （Ｔ・Ｈ）

印刷：有限会社宮印刷


